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П О Д П И С Н А Я  П Л А Т А :  
на месяц для граждан . . 50 к.

„ учрежден. 1 р . — 
ПЛАТА ЗА ОБсЯВЛЕНИЯ: впереди и в 

средине т е к с та — 50 к., позади текста—30 к., 
за строку петита, об утере документов— 50к. 
с каждого документа. Кроме того взимается 

местного сбора.

Надо оздоровить аппарат.

Октябрь

1 0
Воскресенье

Наш советский аппарат унас
ледовал от прошлых, дореволю цион
ных времен много недостатков, 
отрицательных сторон. Б ю рокра
тизм, волокита, расхлябанность раз 
дутого не в меру апп арата— вот 
обычные еще картины. Н а борьбу 
с этим злом т. ЛбНИН обращ ал ис
ключительное внимание партии и 
государства.

К сожалению, ликвидировать 
эти болезни сразу не удается. П ос
ле 9 годов революции мы еще не 
имеем крупных успехов в этой 
области. Между тем, проводимый 
сейчас режим экономии повелитель
но диктует необходимость усовер
ш енствования, рационализации ап
парата. Пред лицом этой важ ней
шей задачи приобретает особую- 
значимость опубликованное недавно 
постановление Совнаркома Р С Ф С Р
о тоудовой дисциплине государ- 
стмнных служащих.

Согласно этого постановления', 
все государственные учреждения 

ваются принять реш ительные 
'.еры к установлению твердой слу

жебной дисциплины и повышению 
производительности труда среди 
служащих. П остановление предус
матривает следующие пути ftля до
стижения этой цели: -

а) строгое соблюдение дли
тельности установленного рабо
чего дня, улучшение контроля 
за своевременной явкой на ра
боту и уходом с нее, система
тическая борьба с прогулами

-.изданием служащих;
б) уплотнение рабочего дня 

полкой загрузкой каждого слу
жащего соответствующей ‘ ра
ботой;

в) повышение интенсивно
сти -руда и качества работы 
служащих;

г) установление определен
ного круга обязанностей для 
каждого работника и проведе
ние начала личной ответствен
ности за порученную работу.

В связи с этим предлагается 
пересмотреть действующие в уч
реждении правила внутреннего 
распорядка. Ответственность за  со
стояние трудовой дисциплины сре
ди служащ их и проведение указан
ных в настоящем постановлении 
мероприятий возлагается на руко
водителей государственных учре
ждений.

Наркомтруду поручено совме
стно с ВЦСПС выработать и и з
дать в месячный срок примерный 
табель взысканий за  наруш ение 
трудовой дисциплины. Будет также 
вы работана стандартная форма конт
роля над явкой на работу и ухо
дом с нее.

Органы труда и раб. крест, ин
спекции при своих обследованиях 
обязываются тщ ательно выявлять 
состояние трудовой дисциплины 
учреждения.

И здание данного постановления 
совпало с новым бюджетным го
дом. Как сами учреждения, так  и 
бюджетные Комиссии призваны 
сделать из постановления все 
практические выводы. Проведение 
в жизнь постановления, несомнен
но, должно дать заметное сокра
щение госуд. аппарата.

Необходимость этого сокращ е
ния и улучшения особенно чувст
вуется в наш ей Коми области. 
Процент аппаратных расходов, 
падающий на одну душу населения, 
по сравнению с другими губерния
ми, у нас очень велик. Стало быть, 
нам надо твердо взяться за  про
ведение постановления в ж и зн ь.1 
Все нездоровые явления в области 
аппарата, а  такж е производимые 
улучш ения нужно освещ ать в печа
ти, в частности в нашей газете.

Рассмотренное нами постано
вление формально касается только 
государственных учреждений, но 
отсюда нельзя сделать вывода, что 
в партийных, профсоюзных и ко
оперативных органах очень благо- 
получно. Там тоже всякие излише
ства  и непорядки v нуж на большая 
работа. Общественные организации 
не должны отстать от государ
ственных в деле оздоровления 
своего аппарата. \
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За единство rшpтми.
Из Харькова, Полторацка, Самарканда, Ташкента, Ни

колаева, Днепропетровска, Балты, Сум, Винницы, Одессы и 
Ромен полечены сообщения о резко отрицательном отноше
нии местных парторганизаций к раскольническим выступле
ниям оппозиционеров. Организации требуют от ц к  партии 
решительной борьбы с оппозицией. В этом духе даются на
казы делегатам на предстоящую партконференцию. ТАСС.

Американские товарищи осуж даю т оппозицию.
M о с к в а. ЦК американской коммунистической пар

ни сообщил, что он выпустил заявление, в котором осуж
дает нарушения партийной дисциплины оппозицией Троцкого- 
Зиновьева, ставящих под угрозу завоевания пролетарской 
революции в Советском Союзе и препятствующие распростра
нению пролетарской революции. ЦК приветствует выступле
ния организаций ВКП, осудивших действия оппозиции и при
соединяется к этому осуждению. ТАСС.
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tHИMyм зарплаты. март 1927 года в следующем раз
мере: для первого пояса СССР—  

Москва. 7. НКТ СССР устано- 10 рублей, второго— 9 рублей,
влен минимум заработной платы на третьего— 8 рублей, четвертого__
октябрь-декабрь 26 года и январь- 7 с половиной и пятого— 7 рублей.

За к в а с н ы й  н б е ж с н
Наступление кантонских войск.

П е к и н .  Правофланговая группа кантонских войск 
внезапным ударом в восточном направлении прорвалась к 
центральному участку железнодорожной линии Цзюцзян-Нан- 
чань, в северной части провинции Цзянси продвигается к се
веру вдоль названной дороги с целью захватить Цзюцзян.

П е к и н .  Группа войск народной армии численностью 
в 10.000 человек заняла столицу Шеньси Станфу- ТАСС.

Усилить борьбу с ш ахтовладельцам и.
Л о н д о н. На открывшейся 7 октября делегатской 

конференции было сообщено, что правительственные предло
жения отклонены большинством 748.000 голосов, против 42000 
Конференция приняла p золюцию союза горняков Южного 
Уэльса, настаивающую на усилении борьбы и содержащую 
требования снять с paf ты  всех рабочих, наблюдающих за 
сохранностью шахт, наложить запрещение на весь ввозимый 
в Англию уголь, общеав лийский союз горняков немедленно 
издает приказ о прекра узнии bgяkoй добычи угля, немедлен
но созываеть с‘езд про;; союзов для обсуждения вопроса об 
отчислениях в пользу ггшяков и т. д. ТАСС.

Накануне заба товни 100.000 рабочих.
В а р ш а в а .  П сговоры между рабочими и пред

принимателями текстилишй промышленности в Лодзи кончи
лись впустую. В случЕЬ сб'явления забастовки, она охва
тит 100.000 рабочих. Т.лСС.

Переговоры с .Францией идут успешно
П а р и ж .  Полпред СССР во Франции Раковский отно

сительно франко-советских переговоров сообщил, что по во
просу о долгах точки зрения обоих делегаций настолько 
сблизились, что создалась возможность перейти к другой ча
сти программы работ финансовой комиссии, к вопросу о кре
дитах. ТАСС.

Польша нуж дается  
в мире.

Варшава. Газета „П оранна Вар- 
шавска" пишет; „ Польша , нуждает
ся в мире и считает, что в случае 
возникновения польско-советской 
войны, Польша должна будет за 
платить за эту войну Данцигом и 
Поморьем. ТАСС.

Правительство заботится 
о князьях, а рабочие 

голодают.
Берлин. По сообщению агент

ства „Телеграфен Юнион“ между 
прусским правительством и быв
шей императорской семьей подпи
сано соглашение по вопросу о воз
мещении последней за  отобранное 
имущество. По этому соглашению 
члены семьи бывшего кайзера по
лучают обратно около 60 тысяч 
десятин земли, ряд замков, около 
семи миллионов рубл.ей деньгами. 
Газета коммунистов пишет: рабо
чие должны' воспрепятствовать, 
чтобы бывшим князьям давались 
миллиарды, когда полмиллиона без
работных, лишенных пособия, сто
ят  под угрозой голодной смерти.

ТАСС.

Гамбург. 6 октября. Портовые 
рабочие возобновили работу.

ТАСС.

Сельское хозяйст во.
Сельскохозяйственное 

образование на Украине.

/

Сейчас на Украине сущ ествует 
7 сельскохозяйственных институтов 
и 22 техникума. В ближайшие семь 
л е т  отсюда будет выпущено до 70%  
необходимой агрономической силы. 
П редстоит ещ е организовать укра
инскую сел.-хоз. академию.

Н а Украине имеется, кроме то
го, 297 специальных сел.-хоз. школ 
на 18,000 учащихся.- В  текущем го
ду эта  сеть школ будет расши
ряться.

Выставка сельскохозяйствен
ных культур в Молдавии.
В Дубоссарах успешно прошла 

двухдневная межрайонная выставка

местных сел.-хоз. культур, в кото
рой участвовало пять районов. Вы
ставку посетило 3.000 крестьян из 
ближайших сел. Сюда же прибыло 
10 тракторов.

З а  лучшие достижения выдано 
35 денежных премий.

Градобития в РСФСР.
Градобитие в этом году принес

ло большие убытки.
Всего в РС Ф С Р выбито 770.000 

десятин посевов. Бы вали случаи, 
когда град в одном месте проходил 
четыре раза. В Телегинской воло
сти, Пензенской губ., градом убито 
около 2.000 овец.

Пострадавшим крестьянским хо
зяйствам Россгосстрах выплатил 
свыше 2.650 тыс. руб.

Ценные разведки  в недрах  земли.
Обнаружены громадные залежи

Разведы вательная партия ученых 
и специалистов обследовала истек
шим летом часть Тульской и К а
лужской губерний вдоль Сызрано- 
Вяземской и Tyлa-JIиxвeнcкoй ж е
лезных дорог.

Здесь обнаружены огромные за 
лежи известняка высокого качества. 
Его запасы определяются в несколь
ко десятков миллионов тонн (пб 
61 пуд), при чем известняк вполне 
пригоден для цементной промыш
ленности. Здесь же оказались за 
лежи ценных сортов глины.

известняка и дорогой глины.
Изыскания эти были произве

дены по заданию управления Моск- 
воугля.

Делегация промышленников.
Москва. В Москву прибыла де 

легация восточно прусских промыш
ленных кругов. ТАСС.

—  Рии. Полпред СССР в И та
лии Керженцев послал итальян
скому министерству иностранных 
дел ноту по поводу итало-румын- 
ского договора. ТАСС.

Как проходит призыв.
По данным главного управления 

РККА , .щщзыя протекает зпх-.ц-э 
удовлетворительно. Я вка призы ва
емых лучше прошлогодней. Это об‘- 
ясняется введением персональных 
повесток. Благодаря перенесению 
жеребьевки на время призыва, не 
наблюдается скопления на призы в
ных пунктах. П ьянства и дебошир
ства не наблюдается.

О рганизация дополнительных 
комиссий и выезд их на места для 
проведения призыва значительно 
сократили расходы населения.

— В Москву приехала итальян
ская рабочая делегация в составе 
27 человек. Среди членов группа 
молодежи в 13 человек.^ТАОС.

Обзор печати-
„Правда" в передовой от 

8 октября „Борьба углекопов и 
английский капитализм" по по
воду отклонения горняками прави
тельственны х предложений пишет:

Ш а т а ю т с я , к о л е б л ю тс я  во ж д и , но  
бо евой  д у х  ц а р и т  с р е д и  а н гл и й с к и х  
ш а х т е р о в . С тач ка  п р о х о д и т  в  н а с т о 
я щ е е  в р е м я  и с к л ю ч и т ел ь н о  т р у д н у ю  
ф азу . А н гл и й с к а я  б у р ж у а зи я  д о б и 
в а е т с я  п о л н о й  к а п и т у л я ц и и  г о р н о 
р аб о ч и х , и д е т  н а  сам ы е  ч р е з в ы ч а й 
н ы е  р асх о д ы  п о  п о д ав л ен и ю  с т а ч к и .

С тачка  го р н о р а б о ч и х  с  к аж д ы м  
дн ем  в се  б о л ьш е п о д т а ч и в а е т  м и р о 
в о е  в е л и ч и е  Б р и т а н и и , с т е с н я е т  
а гр е с с и в н ы е  д е й с т в и я  Б р и т а н с к о г о  
и м п е р и а л и зм а  н а  в о с т о к е . И з-за- 
с т а ч к и  в  зн а ч и те л ь н о й  м е р е  А н гл и я  
у п у с к а е т  с в о ю ' гегем о н и ю  н а  е в р о 
п ей ск о м  к о н т и н е н т е  Б у р ж у а з н а я  
п е ч а т ь  с о зн а е т  к а т а с т р о ф и ч е с к о е  
п о л о ж ен и е . П о  е е  п о д сч ет ам  п о т е р я  
со  д н я  к о н ф л и к та  до о к т я б р я  с о 
с т а в л я л а  250—300 м и л л и о н о в  ф у н то в  
с те р л и н го в . У бы тки  о гром н ы , ц е н 
н ы е  р ы н к и  п о т е р я н ы  б е зв о зв р а т н о — 
т ак о в о  м н ен и е  а н гл и й с к и х  д е л о в ы х  
л ю д ей  об и х  со б ств ен н о м  п о л о ж е 
н и и , т ак о в о  д а л е к о  н е  п е р в о к л а с с н о е  
с ам о ч у в с тв и е  а н гл и й ск о й  б у р ж у а 
зи и .

Издержки борьбы огромны для 
английских рабочих. Небывалы их 
и страдания, непосильны их жертвы. 
Н о  чрезвычайно высоки издержки 
с т а ч к и  и для и х  классового врага. 
Именно поэтому так ожесточенно 
ведется эта борьба.
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На пленуме Обпрофсовета.
Пленум установил 1 процентное отчисление 
с членов профсоюзов до конца забастовки 

английских горняков.

БлиЖайшие задачи и планы строительства.
Докиад предобисполкогаа тов. Мишарина.

Создаются новые заводы на Печоре. В минимальный план строи
тельства включена постройка железно-дорожной ветки Лкнюг—

Устьсысольсн
8 октября на заседании пре

зидиума ОИК, вернувшийся из 
командировки в Москву, предсе
датель Обисполкома тов. Миша
рин сделал доклад о результатах 
своей поездки.

Лесопильный завод на Печоре.
Мне было поручено, говорит 

тов. Мишарин, разрешить целый 
ряд вопросов хозяйственного 
характера. Некоторые вопросы 
уже были разрешены нашим 
представительством: как-то:
вопрос о постройке Печорского 
лесопильного двухрамного за
вода с производством до 100 
тысяч бревен. Завод будет стро
ится с будущего строительного 
сезона.

Рыбное дело.
На организацию рыбного де

ла на Печоре в отпуске креди
тов было вначале отказано, но 
потом все же нужный кредит 
Крайсоюзом был получен.

Точильное производство.
Н а организацию точильного 

дела отпущено центром 20 ты
сяч рублей.

Консервный завод.
Наша заявка на постройку на 

Печоре консервного завода опоз
дала, потому заявка эта не п о 
пала в свое время в контроль
ные цифры ВСНХ, но при под
держке ВСНХ и Комитета Севе
ра была включена и представлена 
на утверждение в ЭКОСО. Для 
ВСНХ контрольные цифры бы
ли увеличены на 3 миллиона, 
потому новая заявка на ю о  тыс. 
рубл., была включена.

Надо приступить к заготовке 
строительных материалов.
Для двух строющихся заводов 

потребуется импорт машин, на 
17 тыс для консервного завода 
и на го тыс. для лесопильного, 
в общем на З7 тысяч. Этот во
прос решен в положительном 
смысле.

В общем вопрос о постройке 
заводов разреш ен благоприятно, 
с i  чисел октября нам уже при
дется получить некоторую сум
му денег и приступить к заго
товке строительных предметов.

Наш импорт.
Наши импортные планы со

гласованы в Наркомторге и пред
ставлены на утверждение в 
ЭКО СО . Будут ввезены в нашу 
область: топоры, пилы, напиль
ники, австрийские косы, сухая 
сайда и пр. товары. Исключена 
из плана ввоза вовсе мануфакту
ра и скобяные товары.

Снабжение окраин.
В отношении снабжения на

ших окраин, в составленном на
ми плане оказались некоторые де
фекты. План пришлось пересо
ставить. Вопрос теперь уже со
гласован в Госплане и Наркоы- 
торге и утвержден Совнаркомом, j

Облсоюзу отпущен кредит в j 
8о тысяч рубл. для снабжения ■ 
Удоры и Крайсоюзу—50 тыс. 
руб . для снабжения Печоры.

Якшинское шоссе.
На достройку Якшинской до

роги было отпущено НКП 50 ты 
сяч рублей, теперь эта сумма 
доведена до 120 тысяч и предло
жено в будущем строительном 
сезоне закончить псстройку.

На достройку Ухтинской дороги 
средств йе отпущено. Мы опро
тестовали.

Вопросы кредитования.
Вопросы кредитные придется 

ждать разрешения в сессионный 
период.

Кредиты на покупку рабоче
го скота не были включены 
Наркомземом в свою смету, приш
лось просить через Совнарком. 
Вопрос будет решен приблизи
тельно через месяц.

Для Ижмо-Печорского уезда 
включено в cмeтjг Наркомзема 
15 тысяч кредита на приобрете
ние молочного скота и 18 тысяч 
на семенной материал.

«Комилес».
Этот вопрос также разрешен 

в положительном для нас смыс
ле. Устав—положение согласо
вано соответствующими центр, 
учцеждениями и направлен в 
СТО. Организации „Комилеса" 
противостоит Северолес, который 
не хочет признать принадлежа
щим „Комилесу" капитал в 
i  миллион рублей. Наверное, 
дело не обойдется без суда. 
Наркомфин отпускает „Комнлесу" 
i  миллион боо тысяч рублей. 
На организацию „Комилеса" А р
хангельский губисполком, заяв
ляет, что на севере нецеле
сообразно существование двух 
трестов. В общем шансы на на
шей стороне. Мы выигрываем 
главным образом тем, что у 
„Комилеса“ накладные расходы 
на 17 процентов меньше, чем у 
Северолеса.

План генерального 
строительства.

17 сентября в Госплане был 
заслушан доклад секции местно
го хозяйства. Доклад этот дол
жного эффекта не произвел.

Установлены принципы, что 
на севере должно развиваться 
сельское и лесное хозяйства. 
Из промышленности следующие 
отрасли: лесообрабатывающая,
бумажная, у  нас в области: до
полнительно разработка фосфо
ритов, замшевое производство, 
консервное, точильное и некото
рые другие.

Железнодорожные ветки.
В план строительства путей 

сообщения включены шоссейные, 
водные и железнодорожные пу
ти. В план минимального строи
тельства включена постройка 
веток Пинюг—Устьсысольсн и 
Усолье—Троице-Печорск.

Мы в свое время предлагали 
строить железную дорогу на 
Котельнич. Нам необходимо в 
ближайшее же время решить 
вопрос о направлении дороги. 
Постройка дороги Устьсысольсн 
—Пинюг будет несколько де
шевле и быстрее, чем дорога на 
Котельнич. Ц ентр более склонен 
на Пинюг. В общем нам надо 
решить этот вопрос.

Дорога на Троице-Печорск 
включена в план строительства 
Уральской области.

Когда будут построены про- 
эктируемые железнодорожные 
ветки сказать трудно—может 
быть в 5 лет, а может быть и в 
ю  лет, но нам необходимо иметь 
свои определенные взгляды и 
строго отстаивать свою линию. 
Необходимо составить планы на 
строго рассчитанных и проверен
ных данных.

Целлюлоизный завод
в Устьвыми.

Тов. Ж итницдий в своем 
докладе планового строительства 
постройку целлюлоизного заво
да в Устьвыми не включил. Нам, 
конечно, не преходится спорить 
с Вологдой и Архангельском, но 
надо взять перевес над Котла
сом. Северо-двинцы претендуют 
на завод в Котласе с гидро
станцией, со шлюзами на Сухо
не. Но этот проект проигрывает 
излишним расходом на устрой
ство шлюз. В общем после 
обяснений мнение склонилось 
на нашу сторону.

Гидростанция на Выми.
Вопросом о гидроустановке 

на Выми заинтересовался за
меститель председателя Госплана 
тов. Эссен, заявивший, что 
в Комй области имеется нужное 
сырье для развития промыш
ленности.

Возникло-было сомнение от
носительно возможности исполь
зования энергии с гидростанции 
на заводе за 90 верст. Однако 
эксперты-специалисты заявили, 
что при постройке станции 
в7-81/зтысяч килоуатт энергией 

можно будет пользоваться и на 
более значительном расстоянии. 
Таким образом получается из
быток энергии в 2 !/з тысячи 
килоуатт. Нам надо составить 
план использования этой энер
гии  и вообще основательно 
p азработать вопросы генераль
ного строительства.

Нефтяное акционерное 
общество.

В центре организовано ак
ционерное общество по изыска
нию нефти. Нам тоже придется 
в нем участвовать. Нефть у  нас 
есть, но разработка ее, по оп
ределению специалистов, затруд
няется тем, что она лежит 
у  нас в твердой породе.

Существующие заводы надо 
поддержать.

Ликвидаторский взгляд на 
наши заводы надо оставить 
Поскольку у нас есть руды, за 
воды надо поддерживать. С про
ведением железной дороги они 
разовьются.

Фосфориты и колчеданы.
Необходимо поспешить с во

просом о разработке Сысольских 
фасфоритов. В пятилетний же 
план включить и исследование 
залежей серного колчедана на 
Вишере и Сысоле.

Необходимо разработать 
планы строительства.

Возможностей у нас много, 
надо спешно разработать планы 
строительства на ближайшие го 
ды и с твердо обоснованными 
данными отстаивать свои проэк- 
ты перед центром._________

НЕТ-ЛИ ОТВОДА?
Из‘явили желание вступить 

в ряды ВКП (б);
Красноармейцы:
1. Чирков Иван Васильевич
2. Лисихин Павел Васильевич.
Просьба к трудящимся, знаю

щим порочащие поступки товари
щей для вступления в партию, со
общить в Горком в десятидневный 
срок.

Торком ВКП (о).

Утром, 8-го октября пленум за
слушал доклад о ходе борьбы уг
лекопов Англии, работе А нгло-Рус
ского комитета и итогах работы по 
организации помощи горнякам сре
ди  рабочих и служащих - области. 
Т. Бессонов, обрисовав положение 
борющихся горняков, ход борьбы, а 
также поведение представителей 
Г енерального Совета английских 
тред-юнионов в Англо-Русском ко
митете, остановился на той помо
щи, которую оказали рабочие и 
служащие области бастующим гор
някам. Всеобщая забастовка, про
валенная благодаря предательству 
„вождей" английского профдвиже- j 
ния, а затем непрекращающаяся 
героическая борьба горняков, наш
ли в массах рабочих и служащих 
Коми области самый живейший 
отклик. До 1-го октября собрано 
бастующим углекопам по области 
6.666 р. 28 к. помимо средств от
численных кооперацией.

Проходящие широкие собрания 
в заводах, учреждениях и волостях 
единогласно принимают постановле
ния об установлении постоянных 
отчислений до конца забастовки в 
размере 1 % или l Ј2 дневного за
работка . Наблюдаются случаи уста 
новления постоянных отчислений в 
размере 2%  (Верхолузская вол. 
Сысольского у .)

Пленумом принято единогласно 
следующее решение:

«Пленум Областного Сове
та Профессиональных Союзов, 
приветствуя героическую 
стойкость английских горняков 
в их борьбе против обвинен
ного фронта капиталистов и

Делегатские собрания были в 
Ибу (Сысольского у.) организованы 
в 1925 г., но работа первое время, 
вследствие частой-смены женорга- 
низаторов и слабого партийного 
руководства, хромала. С 1-го ян ва
ря 1926 г. работа проходила бес
перебойно и по определенному пла
ну. Подводя итоги перед новыми 
перевыборами из достижений надо 
указать следующее, собрания
устраивались регулярно (их было 
16). На них обсуждалось свыше 
27 главных вопросов. Обсуждаемы
ми вопросами делегатки весьма ин
тересовались, о чем можно судить 
по количеству вопросов, задаваемых 
докладчикам.

Из числа делегаток все состоят 
в разных добровольных обществах. 
Делегатки оказывали помощь в по
становке спектаклей, в работе сре
ди пионеров и особенно при орга
низации детских ясель сбором
средств от населения. Установлена 
связь с крестьянками деревень, 
устроено 17 деревенских сходок
с крестьянками. На некоторых из 
них обсуждались отчеты деревен
ских делегаток. Jlикпyнкт окончили
5 делегаток. Налажена тесная
связь делегаток—с читальней, нар
судом и фельдшерицей. Последние 
оказывали повседневную помощь
своими советами, указаниями и раз
ными докладами. Из числа делега
ток более активных человек 10, 
которые являются то членами сове
та, то нарзаседателями, уполномо
ченными КОВ или прикрепленны
ми к разным учреждениям. Из них 
своей работой выделяются трое. 
Одну из делегаток командировали 
учиться в совпартшколу II ступени. 
Двоих делегаток приняли в пар
тию. Проведено начало в деле при-

правительства Англии, несмот
ря на продолжающийся сабо
таж и предательство стачки 
со стороны „вождей" англий
ского профдвижения и Ам
стердамского Интернационала, 
от имени 15.000 объединяемых 
рабочих и служащих, поста
новляет:

1) Целиком и полностью 
одобрить линию проводимую 
ВЦСПС в Англо-Русском коми
тете единства по сближению 
англо русского пролетариата и 
выявлению перед международ
ным пролетариатом предатель
ского поведения „вождей* ан
глийских тред-юнионов.

2) На основе вполне выя
вившейся готовности большин
ства рабочих и служащих об
ласти оказывать постоянную 
помощь английским горнякам, 
установить постоянные отчис
ления до конца забастовки со 
всех рабочих и служащих в 
размере 1 % .

3) В целях выполнения по
становления пленума об уста
новлении 1 % отчисления и 
широкого ознакомления рабо
чих и служащих с ходом 
борьбы горняков Англии, пору
чить президиуму Обпрофсовета 
провести в ближайшее время 
по всей области трехдневник 
помощи английским углекопам*.

кормили скот, третьи  провели тр а
восеяние и т. д.

К  числу недостатков нуж
но ОТНеСТИ недостаточную связь с 
Виком и кооперативными учрежде
ниями, слабо вовлечены в работу 
профсоюзницы и слабо проходила 
работа с практикантками.

Ближайшими и очередны
ми задачами являются подго
товка к перевыборам и проведение 
перевыборов делегаток, проведение 
особых совещаний с комсомолками, 
а также совещания для инструкти
рования с практикантками и обще
ственницами: устройство октяб-
рин и вечеров прялок. Потом не
обходимо подробно изучить реш е
ния обл. конференции крестьянок 
через устройство волконференций. 
С делегатками отдаленных деревень 
нужно проводить одиночные и груп
повые беседы в целях их активи
зации. Во все выделенные ударные 
деревни выделить деревенских жен- 
организаторов и для изучения опы
та проводить с ними совещания. 
Организовать среди крестьянок и 
делегаток громкое чтение газеты 
.Koмi g і k t "  через комсомольцев, 
пионеров и школьников. С такими 
задачами должен приступить к ра
боте новый состав делегаток под 
руководством партячейки.

Гим.

„Jyгыd т y f
оффициальный орган 

Обисполкома.
Нолисполкомы должны 

позаботиться, чтобы все 
учреждения волости 

получали газету.
менения разных нововведений и ме
роприятий по улучшению с. х. По 
советам агронома делегаток 10 са 
дили огородные культуры, другие I <§§

Годовая работа Ибских делегаток.
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Школьная жизнь.

O приеме в Уcтьcыcoльcкyю школу 
2-й ступени.

На страницах Jyгыd тyj 
(V'№  172,176) были напечатаны 
две заметки, касающиеся прин
ципов .приема в школу. Ш кола 
считает необходимым дать под
робные раз'яснения по этому 
вопросу. В связи с переводом 
из Устьсысольска в уезды 2-х 
семилеток, в школу >2-й ст. 
автоматически влилось 89 чело
век уч--ся, которые заполнили 
все вакантные места.

Учитывая громадный на
плыв вновь поступающих, было 
решено произвести уплотнение 
классов путем слияния параллель
ных групп и расширить школу 
до 12 групп. Этим способом уда
лось предоставить ю о  мест на 
264 чел., подавших заявления 
о приеме в i-й  класс школы,

Принципы отбора уч-ся при 
тipиeмe B I-Й  класс были следую
щие: прежде всего было отказа 
но в приеме детям нетрудового 
элемента, таковых оказалось 
9 челов. Одному отказано, как 
не окончившему школу i-й  ст. 
ю  чел. отказано по возрастному 
принципу. Причем, приемочная 
комиссия не слепо руководство
валась по лощением о возрастном 
минимуме и максимуме для по 
ступающих в школу, как предпо
лагает автор заметки „Из-за 
возраста вне школы”, а в каж
дом отдельном случае всесторон 
не разбирала вопрос и для де
тей бедняцкого элемента и сирот 
допускала исключения.

66 чел. было отказано по 
территориальным соображениям, 
из волостей вне района обслу-

j живания школы. 4З чел. отказа
но, как имеющим лучшее сравни 
тельно с другими материальное 
положение. И з остальных 1З5 
человек был произведен отбор 
по подготовленности. Удовле
творяющих минимальным требо
ваниям приема в школу оказа
лось 51 чел. Пришлось принять 
всех выказавших удовлетвори
тельные познания хотя по одно
му предмету и часть из слабых 
по всем предметам. Неправ ав
тор заметки „Jyгыd тyj № i 72“ 
говоря, что только из-за незна
ния русского языка отказывали 
в приеме в школу. Н аоборот, 
приняты все слабые в русском 
языке, но выказавшие достаточ
ное общее развитие и подгото
вленность по другим предметам. 
Вообще же, контигент кончаю
щих школу i-йj ступени далеко 
не соответствует требованиям 
приема в школу 2 й ступени. 
Наиболее подготовленных уч-ся 
дали Устьсысольская школа №  х, 
Кирульская, Вильгортская и Па- 
левицкая,—наиболее слабых Ма- 
джская и* Зеленецкая школы.

В дополнение к ю о  чел. при
нятых в 1-й класс, по инициативе 
родителей, открыта договорная 
группа на средства родителей. 
В эту группу набрано 40 человек.

Во 2-й класс принято 2 чел., 
в IV  кл.—3 человека, в 3-й и 5-й 
классы приема не было за неиме
нием мест.

В настоящий момент в iЗ  груп
пах II ст. числится 520 человек.

Зав. школой 2 ст. К. Лиханов.

Положение учащ ихся Коми педтехникума.
По поводу помещенной, в газе

те „Jyгыd тyj “ „ от 1-го октября,
ЗтЭ.МотГгisі p Lļcлбзкoнпә _ y:чaтпļИ.‘vтf*Q'
улучшилось” Профком работников 
просвещения (орган самоуправле
ния учащихся при техникуме) во 
избежание могущих быть недо
разумений и неправильных пред
ставлений о жизни и положении 
учащихся настоящим сообщает, что 
заметка автора „Комист", являет
ся явным преувеличением дейст
вительности, освещаемой челове
ком незнакомым с - положением 
учащихся техникума.

Приведем ряд цифр, которые 
яснее всяких 'слов, говорят о дей
ствительном положении учащихся.

Учащихся 248 человек, из них 
получившие за сентябрь месяц 
ввиде временной помощи из остав
шейся летней стипендии (по бюд
жету 25—26 г.г.)— 121 человек.
Деньги распределены по категори
ям: 1-я категория—по 15 руб. 2-я 
—по 12 руб. и 3-я—по 8 руб. По
лучивших по 1-й кат.—4І чел., по
2-й—45 и по 3-й—35 остальные 
127 человек никакой помощи от 
школы не получили (в том числе и 
вновь поступившие 18 человек), 
положение которых критическое, 
(живут на одном обеде, получаемом 
из студстоловой).

Сравнивая материальную обес
печенность учащихся с прошлым 
годом видно, что стипендиатов в

прошлом учебном году было 143 ч. 
сумма стипендии по категориям 
была т а  же. отсюда видно, что ни
какого материального улучшения в 
положении учащихся нет.

Остальные цифры ясно говорят, 
что не только положение, но и 
дальнейш ая перспектива не улуч
ш ается, а, напротив— yxyдшaeтcяi 
напр, из числа 121 чел. нуждаю
щихся в общежитии— удовлетворе
ны только 82 чел.

Общежитие, содержавшееся “ в 
прошлом учеб. году на местном 
бюджете, в настоящем году пере
ведено на средства самих стипен
диатов— учащихся, в силу чего по
следним приходится платить не 
только арендную плату в О. М. X. 
но и за  ремонт, свет и содержание 
прислуги; все это из тех 15-12 руб. 
которые получает стипендиат.

В заметке такж е указы вается, 
что имеется столовка. Да, имеется 
— но удовлетворяет ли она слуш а
телей, при той п лате— 6 р. 50 к. в 
месяц? Н ет. Об остальных потреб
ностях, как то: снабжение учебны
ми пособиями и др. говорить не 
приходится.

Предпрофкома Вет ош кин.
Член-секретарь floлum oв.

От Редакции. Редакция обращ ает 
внимание „К ом иста” на недопу
стимость помещения в газете не
проверенных данных.

11-го октября (hoнeдeльник) в 6 -ть часов вечера, в зале Обис- 
полкома состоится открытое заседание П РЕЗИ ДИ УМ А  Областного 
Исполнительного Комитета, на котором будет заслуш ан  доклад 
Обпланкомиссии. „о контрольных цифрах народного хозяйства КОМ И 
области на 1926-27 год.”

Я вка для всех членов Обисполкома и кандидатов к ним, а  такж е 
-Зав. Оботделами, находящихся в гор. Устьсысольске, обязательна. 

Ж елательно присутствие членов ВКП (б), ВЛКСМ, Профсоюзов 
2 - 2 .

О политвослитании 
комсомольцев, работаю 
щих на  лесозаготовке,

Все низовые комсомольские 
ячейки до ухода на лесозаготов
ку должны проработать 4 во
проса следующего характера: 
х) хозяйственное положение 
страны—рост промашленности и 
с. хозяйства, 2) хозяйственное 
положение области, а отсюда 
значение и роль лесозаготовки,
3) профсоюзы и их задача, в 
частности союза сельхозлесрабо- 
чих — коллективное договора, 
зарплата, охрана труда и зако
ноположения о труде молодежи 
и 4) как строится и работает 
соввласть— кто имеет право быть 
выбранным в оргацы соввласти, 
от сельсовета до ļ Всесоюзного 
С 'езда и Ц И К'а, чьи интересы 
защищают советы, права и обя
занности сельсовета и волиспол- 
кома, оживление советов в свя
зи с перевыборной кампанией 
совета.

Материалами послужат для 
читок: о лесозаготовке истек
шего хозяйственного года по
становление ОИК о лесозаго
товке, план лесозаготовки и кол
лективный договор на 26/27 год, 
учебник политграмоты по Я ро
славскому, для деревни, библио
течка деревенского комсомола 
актива и газеты. Тезисы высы
лаются почтой.

Агитпроп Обкоммола.

Нет руководителя.
В деревнях Верхне-Отлинской 

и Средне-Отлинской, Онежской 
вол., Устьвым. у. существуют ячей
ки комсомола, но в виду отсут
ствия хороших руководителей ни
какой работы не ведут. Следова
ло бы Укоммолу обратить на это 
внимание и дать ячейкам указа
ния, как вести работу'.

Местный.

Не ведется  никакой 
работы.

В Глотовском (Устьвым. у.) 
отряде юных пионеров за летний 
период не велась абсолютно ни
какая работа, да и сейчас не вид
но никаких признаков ее.

Юнкор.

Профсоюзные болезни.
Не ходят  на собрания.

В с. О б'ячеве (Сысольского 
у.) очень трудно собрать об'еди- 
ненное собрание партийных 
и профессиональных организаций. 
Собрание созывается несколько 
раз, но из-за отсутствия членов 
опять переносится. Только пос
ле того, кзк всех приглашенных 
обойдут уведомительным листом, 
часть членов пpидvт на собрание.

Изобиженный.

Предвик— уполномочен
ный ячейки Рабпрос.

К  числу болезней профсоюз
ных организаций нужно отнести 
незнание того, что делается 
вблизи.

В с. Коквицах имеется вол- 
профсекретариат и яч. Рабпрос. 
Уполномоченным ячейки Р а б 
прос является пред ВИК Козлов 
В. И., а уполномоченным вол- 
профсекретариата—Туркин, зав- 
финстолом. При решении дел 
можно заранее сказать, что они, 
конечно, будут держать сторону 
администрации, а не сторону 
членов профсоюза.

Н е следует ли их переиз
брать, а уездным организациям 
сказать, чтобы они следили за 
волостными профсоюзными ячей
ками. Серп Молотов.

Маленький фельетон.

©Ö8C KЗЯЛTVЛУ
(Б есед а  с окт ябренком ) .

— Пaпoчкs, ты плинес се
годня балабан мне?

— Принес, голубчик, принес.
— Вот холосо, я завтла пой

ду в детский сад и буду иглать 
на балабане, а девочки и маль
чики будут ходить, так ведь 
папа? \

— Т ак  то- бы так, деточка, 
да вот, кажется, не скоро еще 
пойдешь в детский-то сад.

— А почему, папа? нет, 
пойду!..

— Нет квартиры, вот почему. 
Я  сегодня уже 4-й раз ходил к 
тете Л арё спрашивать, когда те
бя привести. Она мне сказала, 
что в помещении, где должен быть 
детский сад, там все еще. живут 
дяди и не хотят выходить.

— А  где это дяди то живут, 
папочка, в каком доме?

— Там, куда мы с тобой к 
Манечке ходили, .у дяди Б рон
никова был раньше дом.

— А почему, папа, дяди не 
выходят?

— А потому, что они большие 
и не боятся никого. Вас, детей 
они не хотят 
хорошо.

— Их надо плогнать, папа! 
Нам тозе надо холосо!

— Некому их гнать, Комхоз 
боится рассердить их этим, а по 
хорошему они не понимают. Т е
тя Л аря давно ходит, просит за 
вас, а все не может добиться.

— Дядя Комхоз боится, папа? 
А мы, папа, не боимся! Я возьму 
балабан, лузье, пистолет, возьму 
Манечку, Зеню, Колю, потом 
мно-о-о-го детей возьму из дет
ского сада. Манечке дам флаг, 
Коле пистолет, Зене балабан, 
сам я возьму лузье, tмнoгo де
вочки и мальчики будут идти за 
нами, мы будем петь:

„Мы пойдем булзуям гости, 
мы пойдем булзуям гости,

Поломаем и се кости, во!
и боле ничего!”

— Потом пойдем и сказем: — 
дядя, нам надо детский сад! Нам 
надо иглать. Надо учиться по 
книзке. Деда Ленина смотлеть. 
Я буду стлелять из лузья, сказу, 
даес квалтилу!

Вот, папочка, дяди испугают
ся и уйдут. У нас будет детский

пускать, им там ļ саа-
Миша.

Здесь кооперативы работают плохо
Они и товары покупают 

у частника.
Турьинский (Устьвым. у.) ко

оператив покупает товары у 
частного торговца, торгующего 
в с. Турье. Не лучше ли коопера
тиву с'ездить за товаром до Усть- 
выма, наверное он обойдется ко
оперативу дешевле.

Земляк.

И торгуют в убыток.
В Корткеросском (Устькул. у.) 

инвалидном объединении целое 
лето не было товаров. Последний 
привоз был в июне месяце и со
стоял из бураков, граблей, песте
рей и т. п. вещей, закупленных 
на Устьсысольской рынке. Лавка 
открывается очень редко и месяч
ный оборот торговли не превыша
ет 200-300 рублей. Н а содержа
ние своего аппарата, и за поме
щение инвалидная кооперация 
тратит ежемесячно не менее 50 
рублей. Приняв в расчет товар, 
ненаходящийся в обороте, полу
чается, что кооператив не только 
не оправдывает себя, а терпит 
убыток. Если дело будет продол
жаться так и дальше, инвалидной 
кооперации грозит закрытие.

Но нерадивые кооператоры 
шнаслугам и наказание 

получают.
Приказчик Онежского о/п 

И. Попов, за три месяца торговли 
растратил 551 р. 7 коп. Злост
ность растраты подтверждается 
тем, что^при обыске обнаружены 
кооперативные товары у приказ
чика на дому. Народный суд 
26 сентября приговорил Попова на 
1 год заключения со строгой 
изоляцией, и кроме того с возмеще
нием растраченной суммы. Попов 
окончил счетоводные курсы, чело
век грамотный. Население выдви
гая Попова приказчиком надеялось, 
что растрат больше не будет.

Ilucaкa.
— Приказчик Оквадского 

потребобщества (Коквиц. в., 
Устьвым. у.) кило сушек про
дает по 4З—45 коп., тогда как 
они оценены 40 к. Правление и 
ревизионная комиссия, зная об 
этом, молчат.

Козлов.

Торгуют выше у с т а 
новленной цены.

О приказчике Кожмодорского 
отделения кооператива (Коквиц- 
кой в.) Туркина Ст. А. уж е не
сколько раз писалось в газете, но 
до сих пор никто на него не об
ращал внимания. Теперь заТ у р - 
киным уж е начинают наблю
даться случаи продажи товаров 
выше установленной цены: так 
пачка папирос оценена в i 5.кoп., 
а он папиросы продает по-ш туч
но и получает с каждой пачки 
копеек 5 себе прибыли.

Звезда.

Не познакомил 
с работой совещания.

Н а совещание совета упол
номоченных Обсоюза, созыва
емое 5 сентября, ездил в каче
стве представителя от Вашского 
района т. Петров Н. 3 . Т. П ет
ров, уезж ая на совещание, не 
соизволил зайти познакомиться с 
положением дел в Ертомском 
потребобществе и также на об 
ратном пути не познакомил чле
нов правления с работой сове
щания. Интересно знать, какой 
доклад на совещании сделал т. 
Петров о положении Ертомского 
потребительного общества?

Знающий.

Бросил работу.
Председатель, он же и при

казчик Онежского сельско-хозяй- 
ственного кооперативного товари
щества имени ,,Онега“ Падласов
А. Гр. находился летом на сено
косе больше 3-х недель, а сейчас 
опять в отпуску и уехал на сплав 
сена, откуда не приедет раньше 
двух недель. Теперь товарищество 
ведет работу по постройке мель
ницы и там много работы, но, 
очевидно, председателю своя ру
башка ближе к телу.

Член т-ва.

Убийство.
21-го сентября, в местный 

праздник рождества богородицы 
в с. Кибре (Сысольского у.) 
убит нечаянно выстрелом из 
ружья гр-н Мулицын С. М.

С. Ш.
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Ceльcкo-xoзяйcтвeннaя неграмотность
В деревнях крестьянин начина

ет постепенно переходить к новым 
формам землепользования и зем ле
делия. Чтобы руководить р азвер 
тывающимся движением, необходи
мо основательно познакомиться в 
первую очередь деревенским пар
тийцам и комсомольцам с вопроса
ми разведения кормовых культур, 
наилучш его отбора скота, ухода за 
ним, разумной организацией мо
лочного дела и т. д.
( Вот этих-то знаний у наших 
деревенских товарищей весьма 
и весьма мало, недостаточно для 
того, чтобы быть руководителем в 
перестройке сельского хозяйства.

Такое явление деревенского ак
тивиста  делает неуверенным в 
своих силах, в своем успехе, а 
подчас из-за этой неподготовлен

ности, незнания в деревне теряет
ся авторитет партии и комсомола. 
Это, бесспорно, говорит за  то, что 
в деревне .в первую очередь необ
ходимо среди партийцев и комсо
мольцев ликвидировать сельско-хо- 
зяйственную неграмотность.

Сельско-хозяйственные вузы, 
техникумы, школы крестьянской 
молодежи должны быть использо
ваны на все 100% , но и этого не
достаточно. Необходимо обратить 
внимание на качество сельско-хо- 
зяйственных кружков в деревне, упо
рядочить их работу. Р абота  их 
должна быть практически показа
тельной. Под'ем и рост сельского 
хозяйства должен проходить через 
кооперативные начала.

Серп Молотов.

З а  культурное ведение хозяйства.
Н а школьном огороде школы 

II ступ, города Устьсысольска вес
ной этого года были посеяны раз
ные культуры, как огородных куль
тур, так и злаков. В числе первых 
была капуста разных сортов, 
v- Хотя лето этого года было хо

лодное, дождливое, и на крестьян
ских огородах капуста совсем не 
выросла, на нашем огороде есть 
кочаны капусты весом до 10 фун. 
и больше.

К апуста была посажена зы рян
ская и белокочанная (ранняя и по

здняя). Крупнее всех выросла позд
няя брауншвейская капуста. Уход 
и земля за  всеми сортами капусты 
были совсем одинаковы. Отсюда 
можно сделать вывод, что коми 
крестьянам пора уже перестать с а 
дить „зырянку, а взяться за  куль
турные сорта капусты и всех ого
родных культур. Кроме того необ
ходимо бросить стародедовский 
уход за  огородом и начать вести 
огород культурнее.

Деревенский.

Наше лесное хозяйство.
Лесоэкономическая экспедиция.

Печорская Лесоэкономиче
ская экспедиция* Наркомзема 
закончила свои летние работы.

Экспедицией обследован весь 
бассейн р. Печоры. Помимо об
щих лесоэкономических обследо
ваний, экспедиция занималась 
специальным изучением охотни
чьего промысла. Последнее про
изводилось под руководством 
и при личном участии известно-

*Н е смеш ивать * imжoпиonцnoiшoa, 
экспедицией о которой была зам етка 
в  „Б ед н оте '.

го охотоведа профессора Д. К. 
Соловьева. Собрано много мате
риалов по экономике охоты, по 
звероводству и охотничьему бы
ту. Вывезены для музея сотни 
всевозможных охотничьих кол
лекций, произведено много кино 
и фотос'емок.

Профессор Д. К. Соловьев 
к весне будущего года предпо
лагает BЫГЩ^ттiтi. ТПУД экспеди
ций по охоте отдельным печат
ным изданием.

В лесотделе.
Самые большие обороты 

в условиях Коми области отно
сятся к доходам, сосредоточен
ным у лесничих.

В текущем году эта часть 
доходов взята финконтролем 
на учет. За  x квартал лесничими 
принято всего доходов З0589 р. 
02 коп.

Со стороны финконтроля 
в первую очередь было обращ е
но внимание на своевременное 
доставление лесничими отчетов 
и на соблюдение сроков по сда
че доходов в кассы НКФ, ибо 
наблюдалось хищение государ
ственных средств из касс лесни
чих (УстьсысольскоЙ25о р. Усть- 
немской 2З0 р. и растрата пом-

лесничим 196 руб.). В обоих 
случаях достигнуты положитель
ные результаты, только два 
три лесничества по причине 
большой оторванности от облает 
ного центра отчёты предста
вляют с некоторым опозданием.

Финконтроль также принимал 
участие в обследовании лесотде- 
ла совместно с РКП.

Установлено обезличивание 
кредитов и отсталость бухгалте
рии. Был принят ряд мероприя
тий, в результате бухгалтерия 
лесотдела пошла на выпрямление 
и работает в настоящее время 
продуктивно,чего не замечалось 
до июля м-па.

М. С-ов.

Ни мышин.
Не был ни разу .

Ш ешецкий (Устьвым. у.) ве
теринарный фельдшер Лапин с 
сентября 1925 г. по сентябрь 
1926 г. ни разу не посещал с. 
Кони и с. Весляны Турьинской 
вол., которые принадлежат тоже 
к Ш ешецкому району, хотя со 
стороны граждан и были запро
сы. В этом году Лапину необхо
димо делать выезды хотя раз в 
месяц.

Земляк.

„Хороший работничек".
Член Айкинского волиспол

кома, заведыв. земельным столом

ежедневно после занятий уходит 
домой за 12 верст. Пусть его 
ходит, если не лень ему. А вот 
плохо только то, что утрами на 
занятия член ВИК-а является с 
опозданием на 2-3 часа—это уж 
неудобно совсем. Айкинский 
ВИК, обрати внимание.

Тр. Н.

Открыта не во время.
И зба-читальня в Селибе (Усть

вымского у.) бы вает открыта 
только днем, когда никто из кре
стьян не может посетить ее.

Соль.

Электрификация
деревни.

Межадорцы строят 
электростанцию.

В конце сентября месяца в с. 
Межадоре ((В ольского  у.) на 
всех деревенских собраниях гр-н 
обсуждался вшрос о постройке 
электростанции на реке Малой 
Визинге.

Население единогласно из‘я- 
вило согласие начать постройку 
электростанции путем натураль
ных работ в надежде на полу
чение ссуды ш кредитных орга
низаций.

А. Щ.

Горнякам Англии.
—О т Жешартской ячейки Раб- 

прос в пользу английских гор
няков поступило 3 p 16 коп.

—О т Ношульской ячейки
ВЛКСМ  поступило 3 р. 15 коп.

Суд.
З а  изгнание плода.
В бытность в Совпартшколе 

в качестве слушательницы Т, 
Михайлова забеременела. Ж елая 
скрыть беременность Михайлова 
ищет от всех и от каждого со
ветов и в конце концов, в ре
зультате тщательных поисков, 
находит одну добродетельницу, 
которая не только указала мето 
ды соверш енш  аборта, но даже 
достала порошки из аптеки и 
предложила „скорбящ ей' по це
не в пять раз дороже.

Такой добродетельницей ока
залась некто М. П. Елькина, 
девушка 20 лег, член ВЛКСМ.

Послушав совета Елькиной, 
Михайлова в один прекрасный 
день, не подумав о могущих быть 
последствиях, принимает куплен
ные у „доброжелательницы8 4 
порошка хины, немного пороху 
и спорыньи. Что же-готов аборт 
результат на лицо, после недол
г и  Oöлeзнй й терпения плод
изгнан, об этом Михайлова сооб
щает с торжеством своему лю
бимому К. С. Но увы к ее не- 
счастию, записка попадает в ру 
ки агента розыска. Михайлова 
снабженная пропеллером в ре
зультате вылетает из Совпарт
школы, а Елькина очутилась на 
скамье подсудимых, которую 
Народный Суд i  участка Сы
сольского уезда признал винов
ной по i  ч. 146 ст. У. К . и при
говорил к 2 месяцам лишения 
свободы. Но приняв во внимание 
ее первую судимость, происхо
ждение, некорыстные цели, на
казание счел условным с испы
тательным сроком в течение 
трех лет. •

З а  покупку к р а д е н ы х  
вещей на б месяцев.

23 сентября в с. Турье Нарсуд 
3 уч. Устьвымского у. разбирал 
уголовное дело по обвинению гр-на 
с. Турьи Ф. А, Сокерина в приеме 
и покупке краденых вещей от ма
лолетних мальчиков. Суд пригово
рил Сокерина к лишению свободы 
на 6 месяцев без строгой изоля
ции.

. К заметке
Волсеминарии комсомольских политшкол.

Автор пишет, что итоги 
прошлого учебного года не под
ведены, это неверно. Посмотри
те решения последнего 3 плену
ма О К ., происходившего в пос
ледних числах июня м-ца, где 
ясно были отмечены все недоче
ты и достижения. Автор, как 
пример, приводит, что на метод- 
ных занятиях не было увязки 
учебы с повседневной жизнью 
комсомола и комсомольцев. 
О  каких методных занятиях г о 
ворит автор—непонятно, что 
же касается тяги молодежи к об
щеобразовательным знаниям, то 
на это внимание местных органи
заций должно быть обращено,

в целостную программу отдель 
ные вопросы, как например: 
решения партийных с'ездов, 
конференций и т. д. В этом от
ношении автор еще раз доказал, 
что он не читает решений мест
ных органов сою за— Пленума 
Обкоммола, где определенно го- 
ворится:|„ в программу не включать 
посторонних вопросов,а прора
ботку таких вопросов произво
дить на общих собраниях", так
же гласят и указания Ц .К .

Относительно предложения 
о создании волсеминарии руко- 
водов. давно известно, что такие 
семинарии создаются, но здесь 
неясное понимание о семинарии

а поэтому в этом году в виде ļ руководов. Семинарии ведут 
опыта создаются политшколы 
с общеобразовательным уклоном.

В следующих строках „С-са 
Ф едя' старается вклинить

подготовку к каждому занятию, 
а подготовка и переподготовка 
руководов происходит путем 
курсов и совещаний Кргпкий..

Переписка с читателями.
Домохозяин—отец семейства 

за  умышленное нанесение уда
ров, побоев или иных насиль 
ственвых действий, причинив
ш ее физическую боиь по отно
шению к членам семьи: жены,
детям (взрослым) может быть 
привлечен по i  части I57 ст. 
УК, карающей нринудработами 
или лишением свободы на срок 
до одного года:, за побои нося
щие характер истязаний наказа
ние повышается до 2 лет лише
ния свободы. Подобные дела 
начинаются только по жалобе 
потерпевшего. Если дети мало

летние, то домохозяин отец за  
подобные действия может быть 
еше лишен Нарсудом родитель
ских прав, каковой вопрос мо
жет быть возбужден как пред
ставителем власти, так и част
ным лицом.

В случае нерадивого ведения 
хозяйства двора, ведущего к его 
разорению, домохозяин может 
быть постановлением Волиспол
кома по заявлению членов двора 
и с заключением сельского со
вета заменен другим лицом из 
состава этого же двора.

G6' явления.

Опечатки.
В № 176 в тексте „Литовско- 

советского договора* вкрались 
досадные опечатки.

В ст. i  напечатано: „2 июля
1926 го д а ', надо читать 2 июля 
1920 года

В ст. 3. Напечатано: „обязы
вается оказывать поддержку 
подвергшейся нападению догова
ривающейся сто р о н е ', следует: 
„обязывается не оказывать под- 
держку и т. д.  ____________

Т О Р Г И ,
В виду ликвидации Устьсысоль

ского А гентства Вятского Отделе
ния Кож еиндиката, 10 октября в 
1X3 часов назначаю тся торги на про
дажу инвентаря и имущ ества. В 
случае несостоявдш хся торгов, т а 
ковые переносятся на 12 октября, 
когда торги состоятся при любом 
количестве собравшихся. З а  справ 
нами обращаться к уполномоченному 
тов. Козлову, Советская ул., дом  
№ 45, верхний этаж , вечером с 
5 часов до 8 часов.

Уполномоченный Козлов.

ТОРГУЮ от Писемского кре
дитного товарищества меховыми 
оленьими изделиями. Имеются! 
совики, малицы, белые неблюи, 
шапки-ушанки и нансенки, пи
мы, бурки, туфли, ковры, лы
жи, тобоки и рукавицы.

Адрес: г. Устьсысольск, ул. 
Республиканская, д. № 13 в 
н n жнем этаже.
Уполномоченный А. Воку ев.

КРОВАТИ:

V т P П Ч U Я  л и ч н а я  к н и ж к а  в о ек н о - J  I t Jļjл  пdl о б я зан н о го  под № 11 
1900 г. рож д-, в ы д а н н а я  К н я ж п о г о с т -  
ски м  В И К -ом  н а  и м я  П о д о р о ва  В а с и 
л и я  В а с и л ь е в и ч а  С чи тать  н ед ей ст»

. Приметы: 
на  лбу  

верхней 
остриж е- 
до  самой 

обрезан, 
гр К одзь- 
Н иколаю

П П  П  Г! Я  П ж е Р е б е н о к  1 г о д у  
IІ1 JU IІC І./I  карей масти,
вдоль лица белая полоса, на
губе белое пятно, грива черная
на, в трех местах подстриж ена
кож и . Х вост сбоку  немного
Наш едш его прош у доставить
в и л ь с к о й  вол. Ш еш укову

' 5  десята.

стильные, прочные 
изготовляет мастер- 

11 . . . -.. ..п. - ская В етотдела ОЗУ.

Народная площадь, у пристани.
Г І П П П Я П  теленок IV» гoд' черный
I ф U l l a Л  с белыми пятнами, голова и 
рога черные, на лбу белое полукруглое 
пятно. Просьба знающему такового сооб
щить по адресу: У стьсы сольск, Интерна- 
цион. 23 Клыкову А. В.
V т a n a u я  в о и н с к а я  л и ч н а я  к н и ж - 
J  I c ļ J п H c i  ка , в ы д а н н а я  К н б ер - 
ски м  В И К -о м  н а  и м я  К остр о м и н а  
П е тр а  Г ал ах ти о н о в и ч а . С ч и та ть  н е 
д е й с тв и т е л ь н о й .
V т o n a u я  л и ч н а я  к н и ж к а  воен но- 
J  I C ļ J Л П d  обязанн ого  1902 г  рож д, 
в ы д а н н а я  Д е р е в я н с к и м  В И К -О м н а  
и м я  П о п о ва  М и х аи л а  К о н с т а н т и н о в и 
ч а . С ч и та ть  н е д е й с тв и т е л ь н о й . 
VтOПQUП п р и п и с н о е  с в и д е те л ь - 
J  I C ļ J П П U  с тв о  д о п р и зы в н и к а  
1905 г . ро ж д ., в ы д ан н о е  В о тч и н ск и м  
В И К -о м  н а  и м я  М а л ьц е в а  А -д р а  
А ф ан асьеви ч а . С чи тать  н е д е й с т в и т е л ь 
ны м . _________________

ГГ,всем нужно проверить 
выписана ли ими 
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ОБРЕСТИ

НИКТО НЕ ЗНАЕТ! 
1

ДЛИТЕ ОБ ' Я ВНЕ ИИЕ i  м у  
„Jyгыd тур

и вас будет знать 
вся Область,
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